

# Pro D2 Saga

## la fiche



### Colomiers

#### Colomiers Rugby

**Président de la SASP** Alain Carré  
**Directeur général** Boris Cauquil  
**Président de l'asso.** David Skrela  
**Budget de la SASP** 7,9 millions d'euros  
**Principaux partenaires** Mairie de Colomiers, Groupe GB, Mat'Equip 31, Lafforgue Matériaux, Angelotti, David Davitec Occitanie, SARL David Gomes, adidas, B.T.P.M.P, Couleur Soleil, CRBM, Lagrange Vacances, Région Occitanie, Volkswagen DBF Toulouse, Esprit Traiteur, Jubil Intérim, Itrust  
**Équipementier** Adidas  
**Contrats professionnels** 35  
**Contrats espoirs** 7  
**Stagiaires centre de formation** 19  
**Entraîneur principal et des trois-quarts** Florian Nicot  
**Entraîneur des avants** Aurélien Béco  
**Intervenants skills et mêlée** Fabrice Culinat et Juan Pablo Orlandi  
**Directeur sportif** Yann Kergourlay  
**Coordinateur médical** Anthony Latino  
**Médecins** Philippe Turblin, Bernard Lemahieu  
**Kinés** Gautier Everhard, Cyril Barrau, Philippe Averous, Luc Saint-Affre, Laurent Bergé  
**Responsable sportif du centre de formation** Fabien Berneau  
**Directeur du rugby à l'association** Philippe Filiatre  
**Préparateurs physiques** Laurent Delahaye, Jérémie Deville  
**Analyse vidéo** Antoine Braconnier  
**Data scientist** Thomas Bécard  
**Intendants** Antoine Gordo, Michel Tournié, Christophe Sansus  
**Entraîneurs des espoirs** Fabien Berneau, Frédéric Pédoussaud

## Le calendrier

1 <sup>re</sup> JOURNÉE (29-30 AOÛT 2025)	Mont-de-Marsan - Colomiers
2 <sup>e</sup> JOURNÉE (4-5 SEPTEMBRE 2025)	Colomiers - Biarritz
3 <sup>e</sup> JOURNÉE (11-12 SEPTEMBRE 2025)	Oyonnax - Colomiers
4 <sup>e</sup> JOURNÉE (18-19 SEPTEMBRE 2025)	Colomiers - Aurillac
5 <sup>e</sup> JOURNÉE (25-26 SEPTEMBRE 2025)	Soyaux-Angoulême - Colomiers
6 <sup>e</sup> JOURNÉE (2-3 OCTOBRE 2025)	Colomiers - Agen
7 <sup>e</sup> JOURNÉE (16-17 OCTOBRE 2025)	Carcassonne - Colomiers
8 <sup>e</sup> JOURNÉE (23-24 OCTOBRE 2025)	Colomiers - Vannes
9 <sup>e</sup> JOURNÉE (30-31 OCTOBRE 2025)	Béziers - Colomiers
10 <sup>e</sup> JOURNÉE (6-7 NOVEMBRE 2025)	Colomiers - Provence Rugby
11 <sup>e</sup> JOURNÉE (13-14 NOVEMBRE 2025)	Colomiers - Nevers
12 <sup>e</sup> JOURNÉE (27-28 NOVEMBRE 2025)	Brive - Colomiers
13 <sup>e</sup> JOURNÉE (4-5 DÉCEMBRE 2025)	Colomiers - Grenoble
14 <sup>e</sup> JOURNÉE (11-12 DÉCEMBRE 2025)	Dax - Colomiers
15 <sup>e</sup> JOURNÉE (18-19 DÉCEMBRE 2025)	Colomiers - Valence-Romans
16 <sup>e</sup> JOURNÉE (8-9 JANVIER 2026)	Aurillac - Colomiers
17 <sup>e</sup> JOURNÉE (15-16 JANVIER 2026)	Colomiers - Oyonnax
18 <sup>e</sup> JOURNÉE (22-23 JANVIER 2026)	Agen - Colomiers
19 <sup>e</sup> JOURNÉE (29-30 JANVIER 2026)	Colomiers - Soyaux-Angoulême
20 <sup>e</sup> JOURNÉE (12-13 FÉVRIER 2026)	Nevers - Colomiers
21 <sup>e</sup> JOURNÉE (19-20 FÉVRIER 2026)	Colomiers - Béziers
22 <sup>e</sup> JOURNÉE (26-27 FÉVRIER 2026)	Vannes - Colomiers
23 <sup>e</sup> JOURNÉE (5-6 MARS 2026)	Colomiers - Brive
24 <sup>e</sup> JOURNÉE (26-27 MARS 2026)	Provence Rugby - Colomiers
25 <sup>e</sup> JOURNÉE (2-3 AVRIL 2026)	Colomiers - Dax
26 <sup>e</sup> JOURNÉE (9-10 AVRIL 2026)	Valence-Romans - Colomiers
27 <sup>e</sup> JOURNÉE (16-17 AVRIL 2026)	Colomiers - Carcassonne
28 <sup>e</sup> JOURNÉE (23-24 AVRIL 2026)	Biarritz - Colomiers
29 <sup>e</sup> JOURNÉE (7-8 MAI 2026)	Colomiers - Mont-de-Marsan
30 <sup>e</sup> JOURNÉE (14-15 MAI 2026)	Grenoble - Colomiers



Valentin Delpy, qui arrive en prêt de Toulouse, est à l'image de l'effectif de Colomiers : jeune et ambitieux. Reportage photographique Midi Olympique - Patrick Derewiany

C'EST APRÈS UNE SAISON TRÈS RÉUSSIE QUE COLOMIERS RUGBY CHANGE DE STAFF. UN PARI, TOUT COMME PEUT L'ÊTRE LA JEUNESSE DE CE GROUPE. TOUTEFOIS, LE RECRUTEMENT DE LA COLOMBE ATTESTE DES PROGRÈS DU CLUB CES DERNIÈRES ANNÉES ET PRÉSAGE DU MEILLEUR...

# Un renouvellement pour le mieux ?

Dans le panorama du Pro D2 et plus largement du rugby hexagonal, c'est un changement qui va marquer les esprits, lors des premières journées de championnat. Julien Sarraute et Fabien Berneau, duo emblématique de la division, ne seront plus sur le banc de Colomiers rugby. Leur dernière saison aura été ponctuée d'un barrage à domicile perdu contre le futur champion montalbanais mais surtout d'une troisième place historique. « Ça (leur départ) a peut-être été un décalé, philosophe avec recul le président Alain Carré. J'ai senti que c'était peut-être le moment, après ce bail de huit ans. À tort ou à raison, je ne sais pas. » Le nouveau duo à la tête du groupe est désormais constitué de Florian Nicot, promu entraîneur principal, et Aurélien Béco. « Leur travail en amont avec Yann Kergourlay, directeur sportif, est positif. Ils s'entendent bien, ont le même âge... Et Aurélien et Flo ont même joué ensemble à Colomiers (de 2011 à 2017). » Une logique de continuité qui entre parfaitement dans la politique de club. D'autant plus quand on sait le CV du nouvel entraîneur des avants : « Il fut joueur, capitaine, leader de vestiaire... Il a tout connu au club, y compris le centre de formation. Quand tu as des mecs comme ça à la maison, tu ne vas pas chercher ailleurs. » « C'est forcément un rôle nouveau pour moi, témoigne l'ancien troisième ligne, qui va demander davantage d'expertise, car j'avais auparavant pour les espoirs des missions bien plus élargies. C'est loin d'être simple mais le fait de

connaître l'environnement est facilitant. Je connais le groupe et le staff car nous avons des liens forts entre association et secteur pro. »

## UNE FORCE D'ATTRACTION GRANDISSANTE

Ce qui saute aux yeux aussi dans ce Colomiers version 2025-2026, c'est son recrutement. On retrouve des profils ayant évolué en Top 14, et notamment à des postes clés : Valentin Delpy, Théo Giral, Jules Danglot... « Je suis très confiant quant à ce groupe, répète Alain Carré. Ça démontre qu'on attire. Par exemple, on n'était pas les seuls sur le dossier Martins. Mais au-delà du petit clin d'œil de l'histoire, car il était passé par Colomiers (il y a commencé le rugby, N.D.L.R.), et le fait de retrouver ses copains portugais Marta et Pinto, il a senti, parmi les clubs qui l'approchaient, que Colomiers avait plus d'ambition. Il voulait être au plus haut. » Parce que tout ce beau monde n'est pas venu en prérétraite. C'est ce qu'a remarqué le dirigeant qui a fêté ses vingt ans de présidence en juin : « Les recrues sont venues avec de l'ambition. Et cette ambition, ça n'est pas à nous de la freiner. Bien sûr que pour moi, au départ, c'est la qualification. Ce serait idiot d'assurer le contraire... Je dirais même qu'après avoir été troisième, il faut croire à cette demi-finale à domicile. Ce serait quelque chose d'extraordinaire. » Une façon comme une autre de passer l'écueil du barrage, décidément le plafond de verre de la Colombe depuis l'instauration de cette formule (deux défaites à Oyonnax, une à domicile contre Montauban). Nul doute

que cette dernière amère expérience servira pour les prochaines échéances.

## LA JEUNESSE TOUJOURS PLUS MISE EN AVANT

Ainsi, bien avant cette déception, on avait fait le pari, dans la construction de cette équipe, de miser gros une fois encore sur la jeunesse. Il suffit de constater l'âge moyen du groupe (25 ans) ou encore le nombre de trenaïnaires (6, dont un seul derrière). « Quand on les fait jouer, on n'est jamais déçu. Pour moi, l'âge n'est qu'un chiffre, justifie Florian Nicot. On peut avoir 18 ou 35 ans, je m'en fous. Je veux gagner des matchs, donc les meilleurs joueront. Si c'est un jeune de 19 ans qui casse la gueule de tout le monde, il jouera. » Si les éclosions de Béchu et Maurel, l'envol de Pacome et surtout le parcours de la saison dernière sont déjà des preuves de la réussite de ce modèle, on ne sait pas encore si cela suffira cette saison, au vu de la concurrence grandissante dans la division. Toutefois, une certaine atmosphère semble se créer. « C'est un groupe jeune, on a tous un peu le même âge, donc on a tous les mêmes délires, remarquait Jules Danglot deux jours après son arrivée. Et les quelques anciens se fondent bien dans le décor. C'est d'ailleurs assez bizarre parce que c'est normalement à nous de nous adapter. Les rôles s'inversent et c'est plutôt sympa ! » Autant d'ingrédients qui donnent envie de suivre cette « saison d'après ».

Par Quentin PUT

## L'interview

**FLORIAN NICOT** Entraîneur principal L'ANCIEN CENTRE, QUI FUT JOUEUR À COLOMIERS, SE RETROUVE À LA TÊTE DU STAFF APRÈS EN AVOIR ÉTÉ « SIMPLE » ENTRAÎNEUR DES TROIS-QUARTS. IL DÉVOILE ICI SA VISION.

# « Pour atteindre le top 6, il faudra faire plus »

**Vous avez, pendant le stage, beaucoup évoqué la notion d'état d'esprit à cultiver. Quel est le leitmotiv de Colomiers avec votre nouveau staff ?**

L'un des buts est de s'ancrer encore plus dans l'identité du club. Un ensemble de choses étaient faites dans ce sens, la formation marche très bien. D'ailleurs, beaucoup de jeunes sont avec nous et ont signé leur premier contrat pro. Il faut aller encore plus loin, par exemple en faisant venir des anciens joueurs. Et l'identité est associée à la philosophie de jeu, qui ici a toujours été du jeu debout, de mouvement, des intentions... Ça a très bien marché l'année dernière, donc on va la garder, en changeant simplement quelques articulations. Colomiers doit rester une équipe chianta à jouer, qui ne lâche jamais rien. Il faut l'ancrer, qu'importe les joueurs ou les coachs en place. Notre club est historique, soyons fiers d'en porter le maillot et de le représenter sur tous les terrains de Pro D2 cette saison.

**Et quelle trace voulez-vous laisser à titre personnel ?**

Une certaine vision que j'ai, liée à ma philosophie personnelle, à savoir la fierté de porter ce maillot, où qu'on aille. On a prouvé des choses l'année dernière. Maintenant, c'est une nouvelle saison, une nouvelle histoire et un nouveau projet avec un nouveau groupe. Assumons les choses que l'on peut assumer, maîtrisons les choses que l'on peut maîtriser. Si on y parvient, on accomplira de grandes choses.

**Le fait d'avoir été joueur à Colomiers aide-t-il à cultiver cet ADN ?**

En effet, il y a mon parcours. D'une part, ça va avec ma personnalité et la vision que j'ai du sport de haut niveau, de l'éthique de travail et l'éthique de vie. Après, il y a mon passé de joueur à Colomiers, où j'ai passé le plus de temps dans ma carrière. C'est pour ça que j'ai cette identité ancrée en moi et je connais bien les valeurs de ce club, la philosophie de jeu. Donc, j'essaie de mixer mon parcours personnel, l'identité du club, pour amener le groupe là où j'ai envie qu'il aille et qu'on ait tous envie d'aller le plus loin possible.



**Justement, après avoir fini troisième, quelle est votre ambition dans ce Pro D2 ?**

On en a un peu parlé et on doit y revenir dessus. Certaines choses restent entre nous, mais la majorité des joueurs veut aller chercher un top 6. Dire qu'on joue le maintien après la saison dernière serait ridicule. Ce que je leur ai dit, c'est qu'à partir d'un top 6, tout peut se passer après. Montauban a montré un chemin, Castres l'avait fait en Top 14 il y a quelques années. Mais je pense que ce sera beaucoup plus difficile que l'année dernière.

**Pour quelles raisons ?**

Déjà, on sera forcément plus attendu par nos adversaires. Et le deuxième point, c'est que je suis persuadé que le niveau va monter. Chaque année, le niveau augmente. Vannes descend, Grenoble n'est pas monté, et beaucoup d'équipes vont viser le top 6. Si on veut y parvenir, il va falloir qu'on travaille encore mieux que ça. Faire plus, et faire mieux que l'année dernière. **Propos recueillis par Q. P.**

## LE STADE STADE MICHEL-BENDICHO

Adresse Allée de Brière, 31 770 Colomiers

Capacité 6 900 places

Accès En voiture, prendre la sortie 29 de l'autoroute A624 et suivre Naspe-Sélyry. Par le bus, les lignes 4 et 5 desservent le stade.

## LE CLASSEMENT 2024-2025

3<sup>e</sup> du Pro D2, barragiste> En 2023-2024 10<sup>e</sup> du Pro D2> En 2022-2023 7<sup>e</sup> du Pro D2> En 2021-2022 6<sup>e</sup> du Pro D2, barragiste

## LES SUPPORTERS

Le 16<sup>e</sup>me Homme Columérin

## LA MASCOTTE

« Loco »

## Pas de remplaçant pour Laborde

Dorian Laborde était arrivé il y a deux saisons, après une pige d'un an à Perpignan très réussie. Son profil unique pour un trois-quarts devait faire oublier Johan Deyssel et permettre à la Colombe de régner au centre du terrain et d'avoir une bonne occupation du terrain, grâce à son très long jeu au pied. Mais la mayonnaise n'aura jamais pris, et la promotion de Florian Nicot n'a pas amélioré le sort du Landais, qui était condamné à disputer des bouts de match. C'est ainsi que l'ancien Racingman a été prêté début juillet à Biarritz, où il devrait davantage s'épanouir.

Ce départ tardif pouvait laisser envisager un recrutement complémentaire, comme ce fut le cas l'an dernier quand Tamani faisait de la place pour Baseisei et Tuitavuki. Mais la réponse fut catégorique : « Il n'y aura pas d'arrivées supplémentaires. » Les places pour le premier centre n'étant qu'au nombre de deux et réservées par Nu'u (en photo) et Serrano, tous deux sous contrat jusqu'en 2028.



## Un nouvel écran géant

Après avoir inauguré un centre d'entraînement tout neuf et fait tourner de façon satisfaisante les nouvelles terrasses la saison dernière, les dirigeants columériens n'auront pas de chantier majeur à l'orée de cette saison 2025-2026. Il convient toutefois de préciser, pour les supporters qui devaient attendre ça depuis un petit moment, que l'écran géant sera changé par un modèle tout neuf, et décrit comme « de qualité et superbe ». Une bonne nouvelle pour l'expérience stade. Une troisième entrée (côté allée du Velay), dont on parle depuis quelques années, devrait être ouverte cette saison au grand public et permettra de fluidifier les flux aux heures de pointe. Enfin, les vestiaires des joueurs pour les matchs seront partiellement rénovés.

## Le XV probable

15	SAURS
14	PINTO
13	DULON
12	NU'U
11	MARTA
10	DELPLY
9	DANGLOT
7	BAZIN OU MARTINS
8	TIMU
6	PLATARET
5	GRANOUILLET
4	THOMAS (cap.)
3	KITE
2	LARRIERU
1	TARTAS

## Ligne par ligne

## Recrutement de choix et jeunesse caractérisée

**ARRIÈRES** > Les options sont multiples avec Valentin Saur, valeur sûre de ce championnat tant il a les qualités requises pour le triangle arrière et notamment l'arrière ; **Max Auricac**, dont la prise d'initiatives est très appréciée ; mais aussi les jeunes recrues que sont **Alexandre Borie** et **Alberto Carmona**, qui offrent deux profils moins expérimentés mais bien différents (1,72 m ; 1,90 m). N'oublions pas Vincent Pinto, qui a montré pourquoi il chérissait ce poste d'arrière...

**AILIERS** > Les Portugais ne sont plus la seule attraction à l'aile ! Forts d'une sacrée pointe de vitesse, d'un bon jeu au pied et d'un talent pour les ballons hauts, **Rodrigo Marta** (7 essais à son dernier) et **Vincent Pinto** (6) ont vu l'émergence d'**Anzelo Tuitavuki** (11), dont le rapport vitesse/puissance a peu d'égal à ce niveau, et de **Martin Alonso Munoz** (9), qui a tout de suite pris ses marques après son arrivée en cours de saison. Ajoutez à cela l'expérimenté **Valentin Saur** (4 saisons de Top 14, 5 de Pro D2) et les jeunes **Farell Delourmel**, bientôt sur pied, et **Rayan Houari**, auteur d'un doublé pour ses débuts à Biarritz, et vous obtenez un sacré casse-tête à venir pour le staff !

**CENTRES** > Au poste de premier centre, **Raymond Nu'u** sera encore, sans l'ombre d'un doute, le fer de lance de l'attaque columérine. Sa puissance n'est plus à démontrer... Malgré ce niveau, **Baptiste Serrano** n'a pas à rougir, avec déjà de très belles prestations en Pro D2. Pour les accompagner, on trouve **Martin Dulon**, maître dans la collision, notamment défensive, et qui s'avère un très bon partenaire de jeu, mais aussi **Enzo Salles**, qui a fait bien plus que suppléer ses partenaires. On verra aussi au

centre les polyvalents Marta, Tuitavuki et Carmona.

**OUVREURS** > Les clés du camion avaient été confiées à Joaquín De La Vega, qui avait épâté. Mais l'Argentin, ainsi que l'Anglais Brett Herron, trop gênés par les blessures, ont raccroché les crampons précocement. Pour les remplacer, ont été recrutés **Valentin Delpy** et **Théo Giral**. Le premier, talent prêté par le Stade toulousain, a étalé toutes ses capacités à Perpignan. Le second vient lui aussi à l'échelon inférieur pour jouer plus qu'à Clermont. Deux diamants à polir en Pro D2. Bien sûr on retrouvera à l'ouverture **Max Auricac**, davantage qu'une solution de repli. Autant de profils qui prouvent la volonté de rester dans un jeu de mouvements.

**DEMI DE MÊLÉE** > L'une des recrues phare de cette intersaison se nomme **Jules Danglot**. Fort d'une belle expérience en Top 14 avec Toulon, il sera l'un des hommes à suivre, d'autant plus avec les joueurs qui vont l'accompagner à la charnière. Après avoir raté la phase retour, **Ugo Séguéla**, déjà remis des croix, aura à cœur de rattraper le temps perdu. Plus jeunes, **Arthur Diaz**, qui pourrait bien passer un cap cette saison, et **Natan Culinat**, pas effrayé par le niveau de la division, auront une carte à jouer.

**NUMÉROS 8** > Il fut l'un des tout meilleurs éléments de la poule la saison dernière. **Caleb Timu**, international Wallaby, n'est pas en préretraite et le montre : percussions, jeu autour de lui, intelligence situationnelle et même jeu au pied... On se demande quel atout il lui manque encore. Nul doute qu'il sera la clé de voûte du système columérin lors de cette nouvelle saison. De lui peut beaucoup apprendre **Elliott Maurel**. À 24

ans, il a mis de côté les galères et pris un nouveau départ. On ne participe pas à une phase finale par hasard... Aussi, le staff ne s'exclut pas d'utiliser une alternative en la personne de Nicolas Martins, un profil plus longiligne, mais dont l'activité sur le terrain met tout le monde d'accord.

**TROISIÈME LIGNE AILE** > Les tauliers Anthony Coletta et Aldric Lescure sont partis vers de nouveaux horizons. Pour remplacer le grand vide qu'ils laissent, des joueurs dont le niveau n'est plus à prouver ont été recrutés. **Nicolas Martins**, animé par l'envie d'enchaîner les matchs, revient ainsi dans le club de ses débuts. Et **Luka Plataret**, référence en Pro D2, a choisi ce projet de jeu pour ouvrir un nouveau chapitre. Ils se partageront le temps de jeu avec **Grégoire Bazin**, à créditer d'une sacrée montée en puissance l'an dernier, et **Jérémy Béchu**, capable d'évoluer aux trois postes de la troisième ligne et comptant déjà parmi les capitaines de l'effectif. Enfin, les jeunes et encourageants **Alexis Caumel** et **Paolo Pargapiola** voudront franchir un palier.

**DEUXIÈME LIGNE** > Le patron se nomme **Jean Thomas**. S'il plaisait du fait d'être désormais l'un des anciens du groupe, sa saison 2024-2025 est à garder en mémoire. Comme lui, son compère **Maxime Granouillet** bénéficie d'une grande expérience de ce niveau et incarne la combativité que l'on associe à ce pack columérin. Mais la concurrence sera féroce, avec la venue de l'Argentin **Federico Lavanini** (frère de Tomas), pas loin du groupe des Pumas pour le dernier Mondial, et l'Anglais **Myles Edwards**, connu et reconnu à ce niveau. Leurs profils seront précieux pour densifier l'axe droit. Doté lui aussi

d'un gabarit hors-norme, **Thomas Adélaïde** débarque (en prêt de Toulon) dans l'optique de s'aguerir et se faire une place.

**PILIERS** > Hugo Pirllet, spécialiste du genre tant à gauche qu'à droite, a décidé de changer d'air. Un autre cadreur a été sollicité, avec **Phil Kité**, capable de cumuler plus de vingt matchs par saison, et surtout des bonnes performances. Toujours à droite, **Antonio Ulutupailelei** sera l'une des curiosités du recrutement. En effet, celui qui peut dépanner à gauche a été débauché de Bourg-en-Bresse par Chambéry avant la phase finale de Nationale. En tous les cas, **Michaël Simutoga** et **Robin Bellemand**, dont les temps de jeu étaient comparables à celui de Pirllet, savent les prérequis pour durer dans cette fonction. À gauche, c'est le statu quo : **Guillaume Tartas** part avec une petite longueur d'avance sur **Eliès El Ansari**, dont ce sera la deuxième saison en Haute-Garonne. Et **Pierre-Emmanuel Pacheco** espère en avoir fini avec les pépins afin de répondre à tous les espoirs placés en lui.

**TALONNEURS** > C'est un secteur qui ne connaît pas la crise ! On pensait la hiérarchie bien établie voilà un an. Mais les soucis physiques de **Thomas Larrieu**, l'un des cadres du vestiaire, ont ouvert la voie à ses concurrents au poste. **Pablo Dimcheff**, débarrassé des blessures et révélant son plein potentiel (10 essais et pas que des ballons portés), a même connu ses deux premières sélections avec l'Italie en Afrique du Sud cet été. Et **Théo Lachaud** a étonné de par sa tonicité dans le jeu courant (4 essais). En résumé, faites vos jeux !

Par Quentin PUT

## Portrait

**JULES DANGLLOT** Demi de mêlée LE JOUEUR PROMETTEUR A CHOISI COLOMIERS POUR RELANCER SA CARRIÈRE. BIEN AU FAIT DE LA PHILOSOPHIE PRATIQUÉE, À LAQUELLE IL SE RECONNAÎT, IL AFFICHE UN ÉTAT D'ESPRIT QUI NE PEUT QUE BÉNÉFICIER À LA COLOMBE.

## La raison, le jeu et l'ambition

Il a tout fait pour revenir plus tôt de vacances afin de participer au stage à Saint-Lary la semaine du 14 juillet. C'est dire l'état d'esprit qui anime l'ancien Toulonnais, à l'heure de rejoindre Colomiers. Le directeur sportif Yann Kergourlay révèle pourquoi : « Il avait beaucoup de feuilles de match en Top 14 mais finalement assez peu de temps de jeu car il était souvent remplaçant. Il est venu chercher du temps de jeu. » « Quand j'ai eu Yann et Florian (Nicot) au téléphone, ça s'est super bien passé, révèle Jules Danglot. Tout était limpide, tout était clair. Au final, au bout d'une semaine, mon choix était fait. Je me suis projeté dans ce projet. Je suis sorti de quatre années à Toulon où mon temps de jeu n'était pas fou. J'ai eu Baptiste (Serin), après Benoît (Paillaugue), puis Ben (White), donc ce n'est pas facile de jouer derrière ces mecs-là. Je pense qu'à 23 ans, si tu ne joues pas... J'ai fait ce pari. Je préfère jouer que ne pas jouer. »

Si Colomiers rugby, dont le budget tourne autour de la 12<sup>e</sup> place, a réussi à attirer un tel poisson alors que la concurrence était rude, c'est grâce à son exceptionnelle phase retour du dernier exercice. « Ça envoyait du gaz ! Les matchs étaient super plaisants à voir, avec du rythme, les coups joués à fond... C'est le jeu à la columérine, du jeu debout et des relances à fond. De ce que j'ai vu, c'était quand même attractif. Moi qui ai un profil un peu tonique, qui apprécie mettre de la vitesse, ça m'a vachement plu. » C'est ainsi que le courant est vite passé entre les deux parties. Côté club, on savoure le fait d'avoir, à un poste aussi stratégique, recruté un joueur à la fois prometteur et déjà bénéficiant d'une expérience



en Top 14. « Quand on a su qu'on voulait recruter un 9, j'avais tout de suite Jules en tête car je le suis depuis un petit moment, avoue Florian Nicot. Parce que j'aime beaucoup son profil, parce qu'il a été formé à Montpellier et ça me rappelle mon parcours. Mais surtout, au niveau rugbyistique, il peut complètement coller à notre projet de jeu, en portant autour des rucks, mais aussi en gérant les dynamiques grâce à son expérience. Là, à l'entraînement (sur son deuxième jour, N.D.L.R.), il était l'un des rares à poser le pied sur le ballon pour organiser une sortie de camp très vite. Là-dessus, il apporte qualité au pied et état d'esprit, sans compter ce leadership avec les avants. »

## L'HÉRITAGE DE DEGHMACHE

Sûrement la preuve que Colomiers a retenu l'impact d'un demi de mêlée de Top 14 à l'échelon inférieur. « L'apport de Sadek nous fait énormément de bien », jugeait à l'époque l'un des capitaines Thomas Larrieu. Une analyse qui ne change pas avec le recul. « Il nous a beaucoup apporté sur la vitesse de rucks, les initiatives et la qualité technique », résume Florian Nicot. « Il met énormément de vitesse et ça leur a fait du bien, pose Jules Danglot. Pour en avoir parlé avec certains, ils m'ont confié à quel point ça leur avait été bénéfique. » Un modèle idéal pour faire de même, du moins collectivement, et même mieux individuellement : « Le temps de jeu reste l'objectif numéro 1 mais j'aimerais rester fidèle à mon profil, apporter le plus de vitesse possible, et que ça permette de gagner de nouveau. » En tous les cas, cette détermination ne pourra qu'aider à y parvenir. **Q. P.**

## L'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
AURIAC Max	Arrière	20/11/2002	1,83 m - 85 kg	Colomiers	
BORIE Alexandre	Arrière	17/04/2001	1,72 m - 85 kg	Massy	
CARMONA Alberto	Arrière	11/05/2004	1,90 m - 93 kg	Toulon	Esp.
ALONSO MUNOZ Martin	Ailier	02/12/1999	1,82 m - 87 kg	Colomiers	Esp.
DELOURMEL Farell	Ailier	28/11/2003	1,80 m - 83 kg	Colomiers	
HOUARI Rayan	Ailier	10/01/2005	1,92 m - 91 kg	Colomiers	
MARTA Rodrigo	Ailier	18/11/1999	1,80 m - 86 kg	Colomiers	Por.
PINTO Vincent	Ailier	10/04/1999	1,87 m - 93 kg	Colomiers	Por.
SAURS Valentin	Ailier	12/02/1995	1,81 m - 80 kg	Colomiers	
TUITAVUKI Anzelo	Ailier	10/10/1998	1,82 m - 102 kg	Colomiers	Ton.
DULON Martin	Centre	11/01/2000	1,85 m - 96 kg	Colomiers	
NU'U Raymond	Centre	28/04/1998	1,81 m - 100 kg	Colomiers	
SALLES Enzo	Centre	26/12/2001	1,92 m - 97 kg	Colomiers	
SERRANO Baptiste	Centre	19/01/2002	1,83 m - 93 kg	Colomiers	
DELPLY Valentin	Ouvreur	22/08/2003	1,85 m - 89 kg	Toulouse	
GIRAL Théo	Ouvreur	04/02/2003	1,79 m - 86 kg	Clermont	
CULINAT Natan	1/2 mêlée	09/12/2005	1,70 m - 74 kg	Colomiers	
DANGLOT Jules	1/2 mêlée	06/08/2001	1,70 m - 74 kg	Toulon	
DIAZ Arthur	1/2 mêlée	03/08/2003	1,64 m - 71 kg	Colomiers	
SÉGUÉLA Ugo	1/2 mêlée	14/02/2001	1,70 m - 74 kg	Colomiers	
MAUREL Elliott	Numéro 8	25/01/2001	1,92 m - 103 kg	Colomiers	
TIMU Caleb	Numéro 8	22/02/1994	1,90 m - 121 kg	Colomiers	Aus.
BAZIN Grégoire	Flanker	30/04/2000	1,93 m - 103 kg	Colomiers	
BÉCHU Jérémy	Flanker	03/10/2003	1,88 m - 102 kg	Colomiers	
CAUMEL Alexis	Flanker	20/07/2004	1,88 m - 101 kg	Colomiers	
MARTINS Nicolas	Flanker	18/01/1999	1,96 m - 100 kg	Montpellier	Por.
PARGAPIOLA Paolo	Flanker	03/05/2003	1,91 m - 98 kg	Colomiers	
PLATARET Luka	Flanker	27/08/1999	1,84 m - 105 kg	Nevers	
ADÉLAÏDE Thomas	2e ligne	07/10/2002	2,01 m - 124 kg	Bourgoin-J.	
EDWARDS Myles	2e ligne	19/05/1997	1,99 m - 124 kg	Mont-de-M.	
GRANOUILLET Maxime	2e ligne	28/06/1992	1,97 m - 115 kg	Colomiers	
LAVANINI Federico	2e ligne	27/04/1997	2,00 m - 126 kg	Pampas	
THOMAS Jean	2e ligne	10/03/1994	1,93 m - 111 kg	Colomiers	
EL ANSARI Eliès	Pilier	11/01/1997	1,88 m - 124 kg	Colomiers	
BELLEMAND Robin	Pilier	22/03/2002	1,92 m - 127 kg	Colomiers	
KITE Phil	Pilier	24/04/1993	1,85 m - 137 kg	Vannes	
PACHECO Pierre-Emmanuel	Pilier	04/11/2002	1,83 m - 123 kg	Colomiers	
SIMUTOGA Michaël	Pilier	29/09/1996	1,84 m - 122 kg	Colomiers	
TARTAS Guillaume	Pilier	21/11/1996	1,77 m - 106 kg	Colomiers	
ULUTUPALELEI Antonio	Pilier	14/05/1997	1,86 m - 135 kg	Chambéry	
DIMCHEFF Pablo	Talonneur	01/07/1999	1,82 m - 103 kg	Colomiers	Ita.
LARRIERU Thomas	Talonneur	11/05/1991	1,87 m - 107 kg	Colomiers	
LACHAUD Théo	Talonneur	31/08/2000	1,84 m - 106 kg	Colomiers	

## Le joueur à suivre

## La belle revanche de Maurel

Poste : troisième ligne centre  
Né le : 25 janvier 2001  
Taille : 1,92 m ; Poids : 109 kg

Son essai avait été célébré comme une victoire en finale de Coupe du monde. Elliott Maurel marquait pour son retour à la compétition, après vingt-et-un mois de galère (deux opérations du tendon d'Achille et les longues rééducations qui vont avec). Sa joie était donc logiquement partagée par tous ses coéquipiers, alors que la victoire contre Dax était déjà assurée. « C'est un garçon courageux et on le sait maintenant, estime le président Alain Carré. Avec tout ce qu'il a accompli pour revenir, c'était fantastique de le voir marquer. » Il ne s'arrêtait pas là, réalisant une phase retour remarquable, au point d'être remplaçant pour le barrage à domicile. « Ça montre notre confiance en lui, mais surtout il a été se le chercher », pointe Florian Nicot, entraîneur des trois-quarts à l'époque, conscient qu'il a dû être délicat de sortir Aldric Lescure du groupe...

Cela confirme aussi tout ce qu'on pense de Maurel, à Colomiers, club où il évolue depuis ses 13 ans. Julien Sarraute le savait déjà : « Il sera capitaine de Colomiers. » « Il se sent bien et c'est quelqu'un qui restera longtemps au club », confirme Alain Carré. Au-delà de « représenter l'ADN de ce club », c'est un joueur « très intelligent » malgré sa « rudesse au contact » dont l'importance dépasse le cadre du terrain : « Je suis convaincu qu'il va nous apporter beaucoup dans le vestiaire », assure Florian Nicot, curieux de le voir sur une saison pleine. D'autant qu'il sera encore une fois accompagné par un sacré mentor, Caleb Timu : « Je pense que c'est le meilleur 8 de Pro D2, estime Maurel. De l'avoir tous les jours, c'est une chance. J'essaie de lui demander des choses, des skills, car il est super accessible. » Ce « pur Columérin », comme il se décrit, est motivé cette saison par la « frustration » et la « colère » qui étaient siennes après le barrage perdu devant un Bendichou jamais aussi plein. Un carburant qui a déjà fait ses preuves... **Q. P.**

